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Wir haben uns im Vorstand überlegt, dass es besser ist, wenn wir vor der eigentlichen GV essen (das Essen und die GV sind so 

wohl besser zu verdauen). Entschuldigen möchten wir uns für das knappe Platzangebot und den Service der nicht bei allen 

reibungslos funktioniert hat. Wir finden es aber toll, dass so viele gekommen sind und hoffen, dass sich nicht viele darüber 

aufgeregt haben.  

1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 

 Der Präsident begrüsst die Anwesenden.  
Die genauen Anwesenheitszahlen werden nach dem Traktandum 3 bekannt geben. 

 Alle 5 Vorstandsmitglieder sind anwesend. 

 Das Protokoll zur heutigen GV wird durch unseren Aktuar Hans Rieder erstellt 

Als Stimmenzähler wurde Esther Scherrer gewählt. 

 

2. Genehmigung der Traktandenliste 

 Die Einladungen zur Vereinsversammlung mit der Traktandenliste wurde Mitte Februar versandt 

 Es gibt keine Änderung- und Ergänzungs-Wünsche. Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 
 

3. Protokoll der GV vom 15. März 2013 

 Da es allen Mitgliedern zugesandt wurde, wird auf ein verlesen verzichtet. 

 Das Protokoll wird einstimmig abgenommen. Besten Dank dem Verfasser. 

 Anwesenheitszahlen: 

Anwesende Stimmberechtigte (Pächter)  30 

absolutes Mehr     16 

Gäste/Familienmitglieder    21 

ergibt total anwesende Personen   51 

Entschuldigt     1 

Unentschuldigt      13 

 

4. Mutationen - Mitgliederbewegungen 2013 

 Per 1. November 2013 zählte der Verein 44 Mitglieder. 

 4 Parzellen haben im Laufe des Jahres die Hand gewechselt    

Es sind dies Nr.43, Herr Iski / Nr.40, Herr Imhof / Nr.1, Frau Bösch und Nr.11 Milosavljevic Dalibor 

 Herzlich willkommen. Es sind alle Parzellen vermietet. 

 

5. Jahresbericht 2013 des Präsidenten  

Im Gegensatz zum 2012 war es auch im März, ja sogar bis am 20. April, wo es noch geschneit hat, noch sehr kalt. 

Auch der Mai liess zu wünschen übrig, denn es war auch da kalt und regnerisch. Im Juni hatten wir dann eigentliches 

April-Wetter mit schönen aber eben auch schlechten Tagen. Im Juli und August war es dann aber sehr schön (manchmal 

sogar beinahe zu heiss). Aber natürlich für die Schüler, im Gegensatz zu anderen Jahren, eben tolles Ferien- und Bade-

Wetter.  

Der September, Oktober und teilweise noch der November brachten das gewohnte unterschiedliche typische 

Schweizerwetter. Es war also teilweise noch sehr schön, aber auch regnerisch. Man konnte noch bis in den November 

hinein gärtnern. 

Am 21. November hat es dann aber bereits das erste Mal geschneit.  

Ich hoffe, dass ihr den Garten trotz allem Wetter-Ungemach auch geniessen konntet und die Ernten auch 

zufriedenstellend ausgefallen sind.    

Es fanden 8 Vorstandssitzungen und verschiedene Gartenbegehungen des Vorstandes statt. Im Anschluss an diese 

Begehungen mussten dann leider auch wieder einige Pächter gemahnt werden, weil deren Gärten und Wege nicht 

gepflegt wurden. 



Auch der Naturschutzberater der Gemeinde hat unser Gartenareal besucht und einige invasive Neophyten, welche dann 

umgehend entfernt werden mussten, entdeckt. 

Wir konnten mit der Gemeinde Volketswil im November den neuen Pachtvertrag unterschreiben.  

Dem Aufruf zum Grillplausch im Juli sind leider nur wenige Pächter, vor allem die Familien des Vorstandes, gefolgt. 

Geplant und durchgeführt wurden auch im vergangenen Jahr 3 Frondienste. Es mussten keine grösseren Arbeiten 

ausgeführt werden, sondern vor allem die üblichen Unterhaltsarbeiten in und um das Materiallager, an der Hecke gegen 

die Stationsstrasse, am Haag und den Törli.   

Der Tisch mit den Bänken auf der Wiese und die Grille wurden nur sehr spärlich benutzt, was der Vorstand sehr 

bedauert, aber was nicht ist, kann ja noch werden! (die Vorstandsmittglieder besitzen einen Schlüssel zum Materiallager). 

Auch die Idee mit den Gratis-Setzlingen beim Häuschen von Hans Rieder könnte noch vermehrt unterstützt werden. 

Hilfreich wäre noch, wenn man die Art der Setzlinge anschreiben würde.  

Mitte Februar hat das Vorstandsessen, wie gewohnt in freundschaftlichem Rahmen  stattgefunden. 

Wir haben wir auch eine Reklamation von der Verwaltung der Anwohner der Rütiwisstrasse erhalten, weil Pächterkinder 

ihren privaten Spielplatz benutzt haben. Dies ist nicht gestattet. 

Dies ist eine Übersicht, über das Wichtigste, was im Gartenjahr 2013 abgelaufen ist. 

Es äussert sich niemand zum Jahresbericht.  Der Bericht wurde einstimmig genehmigt. 

 

6. Jahresrechnung - und Revisoren-Bericht Jahr 2013 

 Der Jahresbericht wurde am Eingang abgegeben und Daniela Di Berardino beantwortet Fragen zur Jahresrechnung. 

 Der Präsident bedankt sich bei der Kassierin. 

 Die Revisorin  Christina Spycher liest den Revisoren-Bericht vor. 

 Besten Dank – Christina und Esther Schärer 

 

7. Abnahme der Jahresrechnung 2013 und den Revisoren-Bericht  

Der Revisorenbericht und die Jahresrechnung Rechnung wurde ohne Gegenstimme angenommen. 

Daniela Di Berardino bedankt sich bei den Revisorinnen. 

 

8. Budget 2014 

 Daniela Di Berardino stellt das Budget 2014 vor, welches ebenfalls am Eingang abgegeben wurde. 

 Das Budget wurde ohne Gegenstimme angenommen. 

 R. Clerc bedankt sich bei Daniela. 

 

9. Entlastung des Vorstandes 

 Der Vorstand beantragt die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes für das Gartenjahr 2013 zu genehmigen. 

Die Entlastung wurde einstimmig angenommen. 
 

10. Wahlen 

 - Auf Grund der Statuten müssen wir heute den Präsidenten und den Kassier sowie die Revisoren bestätigen, resp. wählen 

Für den Vorstand: 

Leider steht Thomas Curschellas nicht mehr zur Verfügung und tritt somit heute nicht mehr zur Wahl an. 

René hat darum die Pflicht, ihn aus dem Vorstand des Gartenvereins zu verabschieden: 

Wir danken Thomas von ganzem Herzen für seinen langjährigen Einsatz im Vorstand des Vereins und wünschen ihm 

und seiner Familie auch weiterhin alles Gute, viel Freude und Zufriedenheit  (natürlich nicht nur im Garten).  

Wir hoffen und wünschen ihnen auch, dass sie gesund bleiben mögen und wir sie auch weiterhin oft im Garten für einen 

Schwatz antreffen werden. Vielleicht können wir auch so, noch von seiner langjährigen Erfahrung profitieren. 

Hans – nun bitte ich Dich, übergib Thomas das kleine Geschenk als grosses Dankeschön für die grosse geleistete Arbeit 

im Vorstand des Gartenvereins.   

Als Ersatz für Thomas stellt sich Toni Milazzo zur Verfügung. Er hat auch schon an den letzten zwei Vorstandsitzungen 

teilgenommen und die Homepage von unserem Verein erstellt und mutiert. 

Gibt es noch andere Vorschläge als Ersatz von Thomas? Seine Aufgabe wäre eben, vor allem, die Betreuung der 

Homepage. 

Es gibt keine anderen Vorschläge.  

Dann schlagen wir die Wiederwahl der bisherigen Vorstandsmitglieder und Toni Milazzo sowie der bisherigen 

Revisorinnen (Es wurden keine anderen Personen vorgeschlagen) vor.  

Die Vorgeschlagenen haben sich bereit erklärt, sofern sie gewählt werden, das Amt anzunehmen und sich für das 

angebrochene Vereinsjahr für den Verein einzusetzen.  

 

Wir kommen zu den Wahlen.  

Für den Vorstand:  Toni Milazzo als Beisitzer und Betreuer der Homepage 

Toni Milazzo wird einstimmig gewählt. 

Daniela Di Berardino als Kassiererin wird einstimmig gewählt. 

Hans nun musst wohl Du meine allfällige Widerwahl durchführen  

René Clerc als Präsidenten wird einstimmig gewählt.. 
 

Nun kommen wir zur Wahl der RechnungsrevisorInnen 

Der Vorstand schlägt die Bisherigen zur Wiederwahl vor (wobei die 1. Revisorin zur 3.  



wird und die beiden anderen nachrutschen).  

Die 3. Revisorin ist Ersatz und kommt nur in Notfällen zum Einsatz.  

Neu also:                                          1.  Esther Scherrer 

2.  Waldtraud Schramm  

3.  Christina Spycher 

Es werden alle drei Revisoren gemeinsam, einstimmig gewählt 

Wir gratulieren allen Gewählten zu ihrem Wahlerfolg und danken ihnen, dass sie sich für eine weitere Amtszeit zur 

Verfügung stellen    

 

11. Ordnung / Frondienst 

Ich werde Sie, unter diesem Traktandum, dieses Jahr nicht lange langweilen, denn vieles was hier in der Vergangenheit 

gesagt wurde, wurde von einigen Pächtern, auch trotz Mahnung, nicht eingehalten. 

Darum haben wir auch Im Brief zum Jahresanfang – ich hoffe ihr habt diesen auch gelesen - schon darauf hingewiesen, 

dass wir dieses Jahr rigoroser durchgreifen werden, was auch zu Kündigungen führen kann.  

Ich will jetzt aber nochmals betonen, dass alte Tische, Stühle etc. weder auf der Wiese noch beim Materiallager 

abgestellt/elegant entsorgt werden dürfen. Wenn dies leider schon geschehen ist, bitten wir, diese wieder abzuholen und 

selbst zu entsorgen.  

Allfällige noch gute Ware kann man ja auf der INFO-Tafel anpreisen und wenn gewünscht,  stellen wir auch gerne 

unsere Internetseite dafür zur Verfügung  (Anträge bitte an Toni oder mittels Kontakt-Mail auf der Homepage).  
 

Der Vorstand hat in den vergangenen Wochen neue Verträge und Vereinsdokumente erstellt.  

Ja sogar ein neues Logo soll unsere Briefe und Dokumente in Zukunft zieren.  

Die Statuten werden wir im laufenden Jahr genauer unter die Lupe nehmen und wenn nötig korrigieren und erneuern.  

Diese neuen „Pachtverträge“ und den „Vertrag und Zusatzbestimmungen für Gartenhäuschen“ (für Pächter mit 

Gartenhäuschen) haben sie heute am Eingang je in 3-facher Ausführung mit Rückantwort-Couvert sowie das Blatt mit 

den Tarifen, Statuten und den Begleitbrief erhalten. 

Auf diesen Verträgen ist alles aufgeführt was von einem geordneten Garten erwartet wird und eingehalten werden muss.   

Der Vorstand wird im Laufe des Jahres bei allen Pächtern, in deren Anwesenheit, Kontrollen durchführen, die Einhaltung 

der Vorschriften/Regeln/Bedingungen überprüfen und protokollieren.  

Zusammen mit den Pächtern wird dann festgelegt, wie und bis wann die Beanstandungen behoben werden müssen. Ein 

Nichtbefolgen ist dann ein Kündigungsgrund.   
 

Es werden auch in diesem Jahr wieder 3 Frondienste stattfinden. Die Daten: 26.4./5.7./4.10.2014, diese haben sie auch 

mit der Einladung zur GV erhalten. Man muss sich nicht mehr anmelden  – aber die Busse von CHF 25.- bleibt, wenn 

man an keinem Frondienst teilnimmt.  

Man kann sich aber auch, nur in Absprache mit dem Vorstand, an Stelle des Frondienstes, für den Verein anderweitig 

nützlich machen. z.B. sich als RevisorIn tätig sein oder Max Diener helfen - beim Rasen mähen, Container hinausstellen 

und den Vorplatz in Ordnung halten. Bitte bei Max melden  
 

Wie schon in den vorhergehenden Jahren, ist es vorgesehen, dass das Wasser vom 1. April (bereits geschehen) bis 31. 

Oktober angestellt wird. Dies kommt noch etwas auf das Wetter an -> wir sind ja flexibel. 

  In der gleichen Zeit (1. April bis 31. Oktober) ist auch der Grüncontainer wieder in Betrieb. 

Das WC kann ebenfalls ab der 13. bis 44. Kalenderwoche benutzt werden.  
 

Um die Gemeinschaft zu pflegen, haben wir in diesem Jahr erneut, am 22. November, vorgesehen einen Chlausabend 

durchzuführen.  - Trotzdem ist es natürlich nicht verboten, ja sogar gewünscht, dass man sich spontan auch auf der Wiese 

zu einem gemeinsamen Zusammensein trifft.  
 

Wir nehmen wie immer gerne Anregungen und Wünsche zu unserem Verein entgegen und denken, dass sich natürlich 

auch unsere Homepage http://inderhoeh.jimdo.com dafür sehr eignet. Sie können sich aber auch zu dieser 

äussern. Auch hier würden wir uns auf ein Feedback oder Verbesserungsvorschläge freuen. 

Es gibt ein Kontakt E-Mail auf der Homepage, das Sie gerne benutzen können. 

 

12. Schriftlich eingereichte Anträge und Meinungen 

Keine 

 

13/14. Verschiedenes/Allgemeine Umfragen 

 Die Infotafel beim Brunnen wird weitergeführt. 

 Am 4./5. Juli 2014 findet ein Fussballturnier des Fussballclubs Volketswil statt. Toni Milazzo möchte gerne eine    

 Mannschaft aufstellen/anmelden.   

 Bitte bei ihm melden, falls jemand mitspielen will (siehe auch Homepage). 
  

 Der Präsident bedankt sich und schliesst die GV um ca.21.45 Uhr. 

 

Für das Protokoll 

Der Aktuar 

Hans Rieder 

http://inderhoeh.jimdo.com/

